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Ergebnisprotokoll: 

 

1. Sanierung des Bürgerhauses 

 

Die Ortsgemeinde hatte im Rahmen des Dorferneuerungsprogramms „Zukunftsinitiative 

Dattenberg“ zu einem Projektabend eingeladen, der die Sanierung des Bürgerhauses zum Inhalt 

hatte. Da das Thema auch die Vereine in einem hohen Maße betrifft (zentraler Veranstaltungsort, 

Übungs-/Trainingsraum, Lager, etc.), bildete diese Veranstaltung auch gleichzeitig den ersten 

Tagesordnungspunkt der Vereinszirkelsitzung.  

 

Neben der Ortsgemeindeverwaltung und dem Planungsbüro für die Dorferneuerung waren auch ein 

Architekt und ein Fachmann für Tontechnik anwesend. Letztere legten aus ihrer Sicht grob dar, 

welcher Handlungsbedarf nach den derzeitigen Gegebenheiten besteht und zeigten potentielle 

Lösungsmöglichkeiten auf. Konkrete Feststellungen bedürfen aber einer eingehenderen Analyse. 

 

Die Vereine erhielten Gelegenheit, die nach ihrer Ansicht bestehenden Defizite zu benennen und 

Verbesserungsvorschläge zu unterbreiten. Diese Rückmeldungen wurden überschlägig ausgewertet 

und kurz besprochen. Die Ableitung konkreter Projekte bleibt aber einer näheren Auswertung 

vorbehalten. 

 

Probleme bestehen insbesondere für die KG, die nach den neuen Bestuhlungsplänen bei Sitzungen 

nicht mehr die bisherige Anzahl an Gästen unterbringen kann. Dadurch entstehen nicht 

unerhebliche Einnahmeverluste. Durch den anwesenden Architekten konnte aber eine Lösung 

aufgezeigt werden, bei der mit Hilfe der Feuerwehr die Sitzplatzbeschränkung legal kompensiert 

werden kann. 

 

Näheres zu diesem Tagesordnungspunkt kann dem Protokoll des Planungsbüros für die 

Dorferneuerung entnommen werden. 

 



 

2. Veränderungen bei den Vereinen 

 

Die Feuerwehr hat einen neuen Wehrführer. Dieses Amt übernimmt der bisherige Stellvertreter 

Andreas Schneider. 

Die Ortsgemeinde wird gebeten, die Änderungen im Vorsitz in der Vereinsliste nach Maßgabe der 

datenschutzrechtlichen Bestimmungen anzupassen. 

 

Der JGV hat in seiner jährlichen Jahreshauptversammlung einen neuen Vorstand gewählt.  

Vorsitzender, Geschäftsführer und Kassiererin wurden im Amt bestätigt. Neu im Vorstand sind: 

Schriftführerin:  Corinna Michels 

Zeugwarte:   Robin Randt und Til Schulze 

Beisitzer:   Annika Hausen und Lena Kern 

 

3. Veranstaltungskalender 

 

a) Termine 

 

Die bisher gemeldeten öffentlichen Termine für 2020 wurden dem Tourismusbüro der Stadt Linz 

mitgeteilt, damit sie auch in den dortigen Veranstaltungskalender aufgenommen werden können. 

 

Die Abfrage der Verbandsgemeindeverwaltung zu den öffentlichen Veranstaltungen wurde in 

Abstimmung mit den betroffenen Vereinen zentral von Vereinszirkel beantwortet. Da sich im Laufe 

des Jahres durch zwischenzeitliche Vorstandswahlen die Verantwortlichkeiten ändern können, 

wurde diesbezüglich auf die Vereinsliste mit den dort genannten Ansprechpartner/innen verwiesen. 

 

Die Vereine und die Ortsgemeinde gaben einige neue Termine bekannt, die in den 

Veranstaltungskalender übernommen wurden. Der aktualisierte Veranstaltungskalender ist in Anlage 

beigefügt. 

 

b) Leporello 2020 

 

In der letzten Sitzung wurden die Vereine aufgefordert, neben den Terminen der öffentlichen 

Veranstaltungen in 2020 auch die Erreichbarkeit der Ansprechpartner/innen bis zum 21.11.2019 zu 

benennen. Dieser Aufforderung sind nicht alle Vereine nachgekommen. Sofern keine Rück-

meldungen eingegangen sind, habe ich die Angaben übernommen, die von den Vereins-

vertretern/innen für die Vereinsliste freigegeben worden sind. Die danach noch fehlenden 

Meldungen könnt ihr aus der Anlage „Daten Leporello 2020“ ersehen. Um die Angaben im 

Leporello zu komplettieren wird eine letztmalige Verlängerung bis zum 04.12.2019 eingeräumt. 

Ansonsten kann der Leporello nicht zeitgerecht aufgelegt werden (Layout + Druck). Die Verteilung 

ist zum Jahreswechsel vorgesehen.  

 

Da strittig war, welche Kontaktdaten (Telefon, E-Mail und/oder Internetseite) aufgenommen werden 

sollen, habe ich folgende Lösung vorgesehen. Jeder Verein kann für sich festlegen, wie er erreichbar 

sein will. Dazu können bis zu zwei Wege der Kontaktaufnahme ausgewählt werden. 

 

4. Jubiläen 
 

Im Februar 2020 steht eine Goldhochzeit an. Derzeit wird noch geklärt, ob eine öffentliche 

Gratulation gewünscht wird. Sollte dies der Fall sein, erfolgt noch eine Mitteilung durch die 

Ortsgemeinde. 

 



 

5. Diskussion über Vereinsveranstaltungen 

 

Es wurden folgende Veranstaltungen besprochen: 

 VVD  Winzerfest und SWR 1 Night Fever Party 

 

Die Kirmes des JGV soll wegen Abwesenheit der Vorstandsmitglieder in der nächsten Sitzung 

besprochen werden 

 

6. Sonstiges 
 
 

a) Vorstellung der Arbeiterwohlfahrt (AWO): 

Renate Pepper stellte die AWO und ihre caritativen Zielsetzungen vor. Zur Finanzierung der 

Aktivitäten wird die AWO im nächsten Jahr ein Erdbeerfest ausrichten. Auch wenn es sich bei der 

AWO um eine Vereinigung auf Verbandsgemeindeebene handelt, bat Frau Pepper um Aufnahme in 

den Dattenberger Vereinszirkel. Der Bitte wurde einvernehmlich entsprochen. 

 

b) Raum für Kindergarten im alten Bauhof: 

Der Kindergarten benötigt für Außenspielgeräte und Ähnliches zusätzlichen Raum im alten Bauhof. 

Der ist teilweise durch Gerümpel der Vereine blockiert. Vor diesem Hintergrund sollen die Vereine 

ihr nicht mehr benötigtes Gerät räumen. Die Ortsgemeinde wird dazu noch einen Termin bekannt 

geben. 

 

c) Vereinsliste der Ortsgemeinde Dattenberg 

Die Vereinsliste hat den Zweck, interessierten Bürgern/innen eine Kontaktaufnahme mit den 

Vereinen zu ermöglichen. Im Zuge der aktuellen Datenschutzvorgaben wurden die Vereine zuletzt 

aufgefordert, die Nutzung ihrer Daten für diese Zwecke zu billigen. Dies ist nicht von allen 

Vereinen erfolgt. Daher mussten einige Daten aus der Vereinsliste gelöscht werden. Dadurch ist die 

Vereinsliste ziemlich lückenhaft geworden und erfüllt nur noch partiell den ursprünglichen Sinn. 

Vor diesem Hintergrund wurden die Vereinsvertreter/innen um Prüfung gebeten, ob deren 

Kontaktdaten nicht doch aufgenommen werden können. Die aktuelle Vereinsliste ist in Anlage 

beigefügt. Weitere Ergänzungen können gerne an den Unterzeichner gemeldet werden. 

 

d) Mitteilung über den Tod von Karlheinz Mohr 

Mit Bedauern wurde bekanntgegeben, dass der langjährige Vorsitzende der St. Hubertus Schützen 

Karlheinz Mohr kürzlich verstorben ist. 

 

e) nächste Sitzung:  

19.03.2020 im Schulungsraum des neuen Feuerwehr-Gerätehauses 

 

 

 

Frank Schwarz 

(Versammlungsleiter) 


